



SENADO UNIVERSITARIO

PLENARIO

Cuadragésima quinta sesión

Jueves, 6 de septiembre de 2007, 15:00 horas.

Tabla

- Excusas por inasistencia.
- Aprobación de Acta N° 44.
- Cuenta del señor Rector-Presidente.
 1. Presentación de Proyecto Carén.
 2. Financiamiento de la construcción de edificio en la Facultad de Economía y Negocios.
 3. Elección de los integrantes de la Comisión de Ética del Senado Universitario.
 4. Otros Asuntos.

En la Sala Eloísa Díaz de la Casa Central, a seis días del mes de septiembre de 2007, siendo las quince con diez minutos y bajo la presidencia del señor Víctor Pérez Vera, se inicia la cuadragésima quinta sesión Plenaria.

- Aprobación de Acta N° 44

Se aprueba el acta N° 44 con una observación de la señora Armanet, que solicita se incorpore los aportes de la señora Letelier a la pauta para aprobar los programas de magíster. Además, que el pie de firma señale Vicepresidenta Accidental y no Presidente Accidental.

- Cuenta.

El señor Rector-Presidente solicita cambiar el orden de la Tabla y tratar en primer lugar la presentación del Proyecto Carén. Se acuerda cambiar el orden de la tabla.

1.- Presentación de Proyecto Carén.

El señor Rector-Presidente señala que la exposición del Proyecto Carén responde a inquietudes y consultas efectuadas por distintos Senadores sobre este tema por lo tanto, en esta presentación, el señor Patricio Rojas dará a conocer los avances de este Proyecto administrado por la Fundación Valle LoAguirre.

El señor Patricio Rojas, Vicepresidente Ejecutivo del Parque Científico y Tecnológico Carén (Fundación Lo Aguirre, Universidad de Chile) y los señores Mauricio Valenzuela y Jorge Grimber, realizan una exposición del Proyecto del Parque Científico y Tecnológico. Se adjunta power point con la presentación.

El señor Rojas ofrece una visita guiada para conocer este parque, en el momento en que los integrantes del Senado lo estimen oportuno.

Cuentas.

El señor Rector-Presidente informa sobre el proyecto presentado por la Universidad para participar en una propuesta de creación del Centro Cultural Gabriela Mistral, futuro edificio que estará destinado a ser el Centro de la Cultura en el país. Dicho proyecto fue presentado al Gobierno a través de la señora Paulina Urrutia, Ministra de Cultura. Señala que se ha invitado al señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios, a la señora Maritza Parada, Directora del Centro de Extensión Artística y Cultural de la Universidad y al señor Juan Lund, Arquitecto de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, para que hagan una presentación del proyecto, en virtud de la especial participación que han tenido en la elaboración y presentación del mismo.

El señor Morandé realiza una breve presentación de los fundamentos del proyecto.

El señor Lund explica con detalle el proyecto en los aspectos arquitectónicos. Se adjunta power point con la presentación.

La señora Maritza Parada se refiere a los beneficios de este proyecto para la Orquesta Sinfónica, el Ballet y el Coro Sinfónico; además, señala la relevancia que tendría la expresión cultural del país a través de la Universidad de Chile.

El señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios, se refiere a los aspectos financieros de este proyecto. Se adjunta power point con su presentación.

2.- Financiamiento de la construcción de edificio en la Facultad de Economía y Negocios.

El señor Rector-Presidente señala que el Consejo Universitario ha aprobado un proyecto para la construcción de un edificio en la Facultad de Economía y Negocios y que el Senado debe pronunciarse sobre esta inversión, en virtud de lo señalado por el Estatuto de la Universidad.

El señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios hace una presentación de este proyecto. Se adjunta power point con esa presentación.

Intervenciones

El señor Orellana destaca la claridad de la presentación del señor Morandé y apoya la aprobación de este proyecto.

La señora Armanet consulta sobre los beneficios de este proyecto tanto para los Académicos, como para los Estudiantes y los Funcionarios.

El señor Morandé señala que beneficia a dos mil Estudiantes, sesenta Académicos y sesenta funcionarios.

El señor Hazbún consulta sobre el destino del edificio actual.

El señor Morandé señala que será destinado a expandir los espacios de actividades académicas de los Departamentos, para lo cual hay que hacer inversiones importantes en la Torre principal y en la Biblioteca.

El señor Melo señala que no comparte la fuente de financiamiento de este proyecto mediante un lease back. Se refiere a criterios para que otros estudiantes de la Universidad tengan acceso a las instalaciones de la Facultad de Economía y Negocios. Sugiere que esta Facultad revise la estructura comunicacional que utiliza la Facultad en la página Web, y también la que se publica en el Metro de Santiago.

El señor Mpodozis se refiere a las fortalezas y debilidades de las Facultades de la Universidad, señalando que hay Facultades con muchas fortalezas y otras con muchas debilidades y que esto afecta el funcionamiento armónico de la Universidad, lo que hace que tengan distintas oportunidades.

El señor Huneeus consulta sobre los términos de la donación de la familia Luksic para una biblioteca en la Facultad de Economía y Negocios.

El señor Morandé señala que es una donación que se ha recibido de acuerdo con los canales formales establecidos por la Universidad para estos efectos.

El señor Llanos consulta sobre la calidad de la investigación en la Facultad de Economía y Negocios y que en su opinión el cambio de infraestructura no la mejora.

La señora Letelier señala que observa una cierta contradicción en las expresiones de señor Decano cuando hizo referencia a las bajas condiciones de seguridad del actual edificio y que, una vez construido el nuevo edificio, el antiguo será destinado a expandir las actividades de los Departamentos de la Facultad.

El señor Morandé señala que se ha efectuado una importante inversión en la parte eléctrica, principal fuente de incendios y de inseguridad, que se contempla construir escalas de emergencia y que hay otras reparaciones que se deben hacer en el período de un año. En cuanto a la referencia a los aspectos de la calidad de la investigación, señala que su presencia en el Senado tiene como propósito explicar un proyecto de inversión de un edificio y no para hablar del plan de desarrollo de la Facultad, que por cierto sí contempla una política académica de todas sus áreas, pero que no es el tema de la exposición.

El señor Baño se refiere a la composición del presupuesto global de la Universidad y su relación con este tipo de proyectos. Comenta que en la Universidad hay una especie de feudalismo y que este tipo de proyecto tiende a acentuar más esa modalidad. Le parece grave aprobar este proyecto, el cual, seguramente, señala, tiene mucha importancia para la Facultad, pero poca para la Universidad. Relaciona este proyecto con el Proyecto de Desarrollo Institucional.

La señora Fariña señala que en la exposición el señor Morandé citó que el proyecto contempla un cinco por ciento de disminución de gastos operacionales y consulta sobre qué ítemes y aspectos se aplicará ese cinco por ciento y cómo afectará al personal de colaboración.

El señor Morandé señala que hay una política de recursos humanos en la Facultad y que los funcionarios están contentos, que se reúne permanentemente con ellos y que el cinco por ciento de disminución de gastos operacionales de este proyecto no implica reducción de personal en la Facultad.

El señor Ureta señala que el proyecto es hermoso y felicita al señor Decano, pero comenta las incongruencias que se producen al interior de la Universidad, señalando que en la Facultad de Ciencias la investigación se desempeña en verdaderas barracas, que hace un año se incendió un Laboratorio del profesor Mpodozis y que aún no se cuenta con un espacio nuevo o se recupera ese laboratorio. Señala, entonces, que el

proyecto de la Facultad de Economía y Negocios presentado por el señor Decano le produce una sana envidia, pero que la realidad de otras facultades le produce pena.

El señor Manzur se refiere a la Comisión de Financiamiento, indicando que se está recabando información relacionada con la elaboración del presupuesto de la Universidad, en los aspectos globales y particulares. Señala que se ha solicitado la información a la Vicerrectoría de Asuntos Económicos y Gestión Institucional para realizar y coordinar el trabajo con datos precisos. También se refiere a la calidad de la gestión de la Facultad de Economía y Negocios, la que le ha permitido presentar el proyecto de construcción de este nuevo edificio.

Al término de las intervenciones el señor Rector-Presidente somete a votación la aprobación de este proyecto.

Efectuada la votación, diecinueve senadores aprueban, dos en contra y cuatro abstenciones.

Se acuerda aprobar el proyecto de construcción de un nuevo edificio para la Facultad de Economía y Negocios, de acuerdo con el proyecto presentado por el señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios.

Cuentas.

El señor Rector-Presidente vuelve al punto Cuentas e informa sobre los Premios Nacionales 2007, que constituyen un reconocimiento a la trayectoria de personas que se han destacado durante largos años en el mundo de la academia, las ciencias y el arte. Señala los nombres de personas vinculadas a la Universidad de Chile y las disciplinas en que han obtenido el Premio Nacional:

- Faride Zerán, Periodismo.
- Manuel Antonio Garretón, Humanidades y Ciencias Sociales.
- Ernesto Schiefelbein, Educación.
- Miguel Kiwi, Ciencias Exactas.
- Guillermo Núñez, Artes Plásticas.
- Gustavo Meza, Artes de la Representación.

Informa sobre reunión del Consejo de Rectores con el Ministro de Economía, señor Alejandro Ferreiro, sobre el tema Innovación.

Informa, además, que el martes pasado el Consejo Asesor Presidencial para la Educación entregó un informe preliminar de su trabajo a la Presidenta señora Michelle Bachelet, el que señala, entre otros aspectos, que hay consenso entre los integrantes de la Comisión en el sentido en que el Estado debe tener participación en la Educación Pública marcando una clara diferencia entre las Universidades públicas y las Universidades privadas.

El señor Rector-Presidente informa que nombró como Director del Hospital Clínico al Dr. José Amat Vidal.

El señor Rector-Presidente solicita acuerdo para no tratar el punto de tabla relacionado con la Elección de los integrantes de la Comisión de Ética del Senado Universitario y que sea tratado en la siguiente plenaria, lo que se acuerda por unanimidad.

3.- Otros Asuntos.

El señor Rector-Presidente informa sobre el estado de avance del Proyecto de Desarrollo Institucional y que en las siguientes semanas se entregará los datos actualizados del anexo 4.

El señor Baño informa que la Comisión Organizadora del Encuentro Universitario ha enviado un oficio a los señores Decanos y Directores de Instituto y Hospital Clínico en que se solicita informar sobre el estado de avance de la formación de las Comisiones Locales. Se distribuyó el documento para conocimiento de los senadores y se solicita que se integren al trabajo de estas comisiones.

El señor Rector-Presidente señala que en la siguiente versión de UNoticias se incluye la información sobre el Encuentro Universitario.

El señor Orellana señala que la Comisión de Ética del Senado no debería denominarse de esa manera y que hará una propuesta con un nombre que refleje el sentido que tiene una comisión de esta naturaleza.

El señor Mpodosis señala que el proyecto presentado para el Edificio Gabriela Mistral le seduce, pero consulta sobre el destino del actual edificio del Museo de Arte Contemporáneo.

El señor Rector-Presidente señala que ese edificio quedaría a disposición del Museo de Bellas Artes para su ampliación, en caso que la propuesta sea aprobada.

El señor Torres se refiere al concurso de este proyecto cultural.

El señor Rector-Presidente señala que el proyecto de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas no pasará por el Senado para su pronunciamiento, porque el proyecto fue aprobado el año 2004 y el martes pasado el Consejo Universitario tomó conocimiento sólo de la actual forma de financiamiento.

El señor Rector se refiere al proyecto de ampliación de la Planta del Liceo Experimental Manuel de Salas, indicando que se ha distribuido un documento con los detalles del proyecto, para conocimiento de los señores senadores.

El señor Melo consulta sobre la nueva propuesta de carta con la opinión del Programa de Magíster en Gestión para la Globalización, dirigida a la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas. También se refiere a la respuesta del señor Vicerrector de Asuntos Económicos y Gestión Institucional respecto a la página Web, que contempla el cobro de una cifra superior a dos millones de pesos por hacer modificaciones a la Web del Senado.

El señor Rector-Presidente señala que ambas materias serán analizadas por la Mesa del Senado.

El señor Rector-Presidente informa que el Bono de Asignación Universitaria Académica Incremental lo han recibido cerca de 1200 académicos.

Siendo las dieciocho con veinte minutos, el señor Rector – Presidente levanta la sesión.

El Rector-Presidente

La Senadora Secretaria